

La Libertad

Año III.

SUSCRIPCIONES (el pago adelantado).
Madrid, mes, UNA peseta.—Provincias, trimestre, CINCO.—Extranjero: Portugal, OCHO pesetas trimestre; demás puntos, DOCE.—Cuba y Puerto Rico, trimestre, DIEZ.—Filipinas, trimestre, QUINCE.
25 ejemplares, 75 céntos.—Número suelto, 5 céntos.

MADRID
Martes 28 de Junio de 1892.

OFICINAS: Libertad, 25, principal.
Director, D. Javier Negrete.—Corresponsal en París, para anuncios y suscripciones, la Société Matuelle de Publicité, rue Caumartin, 61, director, M. Lorette.—Anuncios y correspondencia en España, al Administrador.
Teléfono núm. 1.011.

N.º 659

DIVERTIMIENTO PARLAMENTARIO

Para los contribuyentes que viven lejos del mundo de la política, que no han visto en su vida la figura del Sr. Aguilera, ni oído los discursos del Sr. Capdepón, ni disfrutado siquiera de las perennes sonrisas del ilustre jefe del partido liberal, tiene todavía algunos atractivos lo que en el lenguaje familiar del parlamentarismo se denomina debate político.

En otro tiempo tenían también verdadera importancia estas grandes discusiones, en que se dilucidaban todos los hechos buenos y malos y toda la política desarrollada por un Gobierno durante un interregno parlamentario; pero hoy las cosas han variado de aspecto completamente, no sólo porque las corrientes no van en el país por ese camino, sino porque en realidad, la prensa desflora y discute todas las cuestiones en sazón, y porque el noticiario quita a estos festivos de la palabra el atractivo que la sorpresa pudiera darles, anunciando de antemano lo que va a pasar y haciendo que nadie ignore con antelación cuanto se va a decir, quién y cómo va a decirlo y cuáles van a ser los encargados de darles respuesta completa y acabada.

Nadie ignora, por ejemplo, ahora quienes son los oradores que van a procurar herir de muerte al Gobierno haciendo un balance de su política y de sus hechos durante los dos años que lleva en el poder.

A los recortes de *El Imparcial* y de *El Correo*, en forma de discurso, ha dado como interpelación propia el Sr. Capdepón, sucederá una crítica de la situación financiera del país, hecha por los que con sus desfiladeros la produjeron. Los que no supieron que se iba a sublevar Badajoz y permitieron pasarse impunemente por las calles de Madrid regimientos sublevados y dejaron sin castigo a los asesinos de Velarde y Mirasol, van a protestar, como ya ayer lo hicieron, de que no se haya disuelto el cuerpo de Telégrafos, dejando al país temporalmente fuera de este servicio importantísimo, y lanzando a la desesperación y a la miseria a centenares de honrados padres de familia.

Y como si esto no fuera bastante, acaso habremos de resignarnos a oír a los Sres. Canalejas y Moré hablar de la cordialidad de relaciones que debe haber entre ministros de un mismo partido, de la mal pagada gratitud que le debía el Sr. Romero al señor marqués del Pazo de la Merced, y de todo cuanto en este punto dijo ayer, previa inspección y reposo de los balances de terreras, el digno exministro de la Gobernación.

Cuando acaben los fusionistas vendrán las censuras republicanas, y los que en unos meses de un poder, cogido por sorpresa y ejercido con desgracia y sangre para el país, estuvieron a punto de lanzar a la nación española del concierto de los pueblos civilizados, cantarán las excelencias de la República y acumularán cargos y cargos contra los Gobiernos de una Monarquía felizmente restaurada, y restauradora a la par de la paz pública, y de una Administración totalmente desquiciada.

Y mientras esto pasa, bostezarán aburridos en sus asientos los diputados; producirán rumores de aprobación los exdiputados puestos de pie ó echados de bruces sobre la barandilla de su tribuna, y se achicharrarán vivos y vivas los que asisten a las tribunas por curiosidad y las que vayan sólo por ser vistas y por no dejar de asistir a cuanto pueda ofrecer emociones.

Todo esto pasará, pero es preciso que se deje para el verano la impresión de un debate a todas luces estéril, y que no se comprendiera en otros pueblos más prácticos y menos acostumbrados a perder el tiempo.

Han de resignarse, sin embargo, los promovedores de esta clase de discusiones, a que la masa general del país les mire con indiferencia y a que queden reducidos sus trabajos a meros divertimientos para los hombres políticos, pero cuyo resultado final es totalmente estéril para el bien de la nación.

PEQUEÑECES

Habla *El Globo* de política internacional, y después de decir muchas cosas, no sabe qué decir.

Verán ustedes.

Comienza su artículo de fondo diciendo: «Ni nuestra posición geográfica, que nos permite vivir, en cierto modo, apartados de las cuestiones candentes que agitan al mundo, ni nuestra pobreza, ni los escasos medios que poseemos, nos invitan a salir de este beneficioso aislamiento.»

Tiene mucha razón el colega; pero a renglón seguido dice que es necesario hacer de tripas corazón, y se lamenta del *beneficioso aislamiento*.

He aquí sus palabras: «Todos los pueblos de Europa vigilan los sucesos que ocurren en el Mediterráneo con tanto interés como si ocurriese en sus propios territorios; todos, menos España, para quien sin duda la posesión de ese mar es asunto de poca importancia.»

Después de esto se lamenta el *statu quo* que trata de sostener el Sr. Cánovas del Castillo; pero más adelante, en un suelto, vuelve a asustarse de cualquier complicación, y exclama:

«Si estalla la guerra en Marruecos, y en ella intervinimos nosotros, «Dios nos coja confesados.»

Pues bien, señor *Globo*: ¿en qué quedamos? ¿Es cara ó es cruz? Nos parece que el colega debe permanecer, como nosotros, en el *beneficioso aislamiento*, que no es más que el *statu quo* con el piropo de llamarle *beneficioso*.

¡Pobre *Liberal*! Se compunge, hace pucheros, y dice llorando:

«Tal vez nos convenzan (los conservadores) de que no hubo huelga y que la *tribu de Levi continúa su peregrinación por el desierto*... por el desierto de tristezas y desdichas en que deja al país el partido conservador.»

Desierto de tristezas y desdichas quiere decir que no hay ni una desdicha ni una tristeza.

Pobre *Liberal*: cuando se entenece se le trabucan las palabras y dice la verdad... sin querer.

El Demócrata, que ya se cansa de ser de oposición, escribe muy indignado:

«Basta de benevolencias. Ha llegado la hora de que ese Gobierno dé cuenta de su gestión desastrosa y torpe; ha llegado el momento de detenerle en su camino, no consintiendo que con nuevos desastres nos lleve a la bancarrota y al caos.»

A todas estas declamaciones no hay que responder más que lo siguiente:

—Ea, fusionistas, a callar y... a bañarse quien pueda.

La Justicia acepta de buen grado los consejos que le damos, y hace muy bien.

Abandona el estilo campanudo y ya no se siente capaz de *verter la esencia del yo en la realidad del no yo*.

Ahora perora a la pata la llana (sin que lo de la pata se eche a mala parte), y dice hablando de los fusionistas:

«Pero no emprenden esta jornada solamente por atún, ó lo que viene a ser lo mismo, por la breva.»

¡Atún! ¡Breva! Buen provechito.

A comer tocan.

Lo de Marruecos.

El Liberal publica esta mañana el siguiente telegrama, suscrito por su correspondiente en Londres:

«Londres, 27 (11.40 n.). De Marruecos telegrafían al *The Times* que Ewan Smith, embajador de Inglaterra, obtuvo el *equoquar* para el consul inglés en Fez, a condición de no izar el pabellón; pero Smith mandó izarlo, irritando a la población, que atacó a la embajada.

Encerrados los ingleses, defendiéronse en el interior del recinto.

El sultán envió 400 hombres para proteger a los ingleses y contener las masas.

Creo injustificados los rumores que pretenden que el Gobierno inglés trate de utilizar estos sucesos para la ocupación de Tánger y el desembarco de la escuadra en Rabat, a pretexto de auxiliar la misión de Fez y buscando realmente con esos rumores un efecto político para las elecciones del Parlamento.

Se teme que el desembarco inglés, que parece es inminente, origine un ataque a la colonia española por la kabilia de Anghera, y que, apoderándose de las casas del gobernador y de la legación inglesa, que ocupan puestos estratégicos, fortificándose en éstos, arresen 6.000 españoles, que son la preocupación de nuestros enemigos.

Se considera una imprevisión grande la ausencia de buques de guerra españoles en Tánger. Ahora llegarían tarde para impedir, si se precipitase, la enorme catástrofe que amenaza. Apoyada eficazmente por una escuadra la población española, y armada a las órdenes de jefes militares, se salvaría la situación y los intereses nacionales.

Censurase el retraso en el envío de tropas a Ceuta, que, unidas a las tropas del emperador y de las kabilas sumisas, apoyarían, restableciéndolo, el orden, y secundándole los demás países europeos.

La situación se considera gravísima y amenazadora para España. — *Regidor*.
Las afirmaciones que se hacen en este telegrama son bastante exageradas, aunque no llegamos al extremo de negar que los hechos tienen alguna importancia; pero el Gobierno hace tiempo que sigue con especial interés los sucesos que se desarrollan en Marruecos, y no se halla desprevenido, como asegura el mencionado colega. Nosotros tendremos representación armada en las aguas de Marruecos para defender nuestros intereses en el caso de que se vean amenazados, pero no es prudente ni razonable decir que tenemos que mandar a Tánger la escuadra en son de guerra, en primer lugar porque las circunstancias no lo reclamaban, y en segundo lugar porque carecemos de los elementos necesarios para ello.

Esos periódicos que a todas horas piden que se reduzca el presupuesto de Marina, que se suprima personal y material porque no tenemos recursos para sostener una escuadra, son los primeros que piden ahora que tengamos una gran representación en los mares, como si eso pudiera improvisarse en cuatro días.

El partido conservador es el único que ha dedicado verdadera atención a estos asuntos, de tal suerte, que hoy podemos asegurar que no hay más barcos que los que se han construido por iniciativa de este partido, el cual sabrá conducirse patrióticamente en esta cuestión, como en todas, si bien la escasez de nuestros medios y recursos le impone la necesidad de obrar con la mayor prudencia.

ECOS DE TODAS PARTES

Un hombre de paja.

En Versalles acaba de ocurrir un lance que ha conmovido profundamente a aquel vecindario.

Hacia ocho ó diez años que no salía de su casa Mr. Regnault, rico propietario de la localidad, marido de una hermosa señora y padre de una prole abundante.

Mr. Regnault era banquero, y en su casa continuaban los negocios con la asiduidad y seriedad acostumbradas, siendo la firma de Mr. Regnault de las que tenían más crédito, no sólo en aquella plaza, sino en la de París y otras muchas capitales de los departamentos franceses.

Los que iban a ver a Mr. Regnault eran constantemente recibidos por el dependiente mayor, y cuando más, saludaban al jefe, que, sentado en el sillón de su bufete y apoyada la cabeza en la mano derecha, parecía sumido en una profunda meditación.

Los bien enterados decían que no iban tan bien los negocios de la casa como a primera vista parecía, y algunos pensaban que Mr. Regnault no daba señales de vida ni salía a la calle por causas graves que nadie podía explicarse.

El día 1.º de Junio corrían las fuentes en los jardines; Mad. Regnault estaba con sus hijas y otros amigos sentada en una plazoleta próxima al palacio, cuando apareció Mr. Regnault.

Verle la señora y caer desmayada, fue obra de un momento.

Las niñas también se conmovieron profundamente al ver a su padre, y se produjo una escena de alegría que nadie se explicaba cuando haría próximamente media hora que aquella familia había salido de casa.

Averiguado el caso, se supo que monsieur Regnault había estado en América diez años para rehacer su quebrantada fortuna, y que durante todo este tiempo, para que no perdiera el crédito su casa con su ausencia, se había mantenido el fuego sagrado colocando en el despacho un Mr. Regnault de mimbre con cabeza de cera.

Gracias al hombre de paja, la razón social Regnault y compañía se había salvado, y el maniquí figura hoy como exvoto en un santuario del Norte de Francia.

Otro Barba azul.

En Nueva Orleans vive un matrimonio que llama la atención de cuantos lo conocen.

El marido, que tiene noventa años, monta a caballo, caza, pesca, anda como Bielsa y Bargosi, y lo que es más raro, enamora muchachas.

Ha sido casado cinco veces, y en este momento está casi en la luna de miel de su quinta boda con una joven americana de diecisiete años, rubia como el oro y enamorada de su consorte hasta un punto increíble.

El esposo, que se llama Mr. Potent, tiene de todos sus matrimonios dieciséis hijos, el mayor de los cuales acaba de cumplir setenta años.

El menor cuenta ahora tres meses, y los domingos van todos juntos al parque para que el abuelo goce del espectáculo de familia.

Como es natural, Mr. Potent, quiere por igual a sus hijos, y es muy frecuente oírle decir cuando va con todos ellos: —Hoy es domingo y lo dedico a los niños.

LA VIDA POLÍTICA

El debate político.

Ya hemos visto cómo ha empezado. El discurso del Sr. Capdepón, rompiendo el fuego, no ha producido efecto ninguno; pero esto no quita para que fusionistas y republicanos muestren empeño en darle las mayores proporciones al debate.

El Sr. Sagasta no se ha dado punto de reposo hasta llegar a un acuerdo con los republicanos coalicionistas.

Estos han contestado al jefe del partido liberal que el Sr. Muro consumiría un turno; pero esto sin perjuicio de hablar luego para alusiones los que fueran aludidos, y de promover otros debates si así lo estimaban necesario.

Los carlistas é integristas contestaron que hablarían también para alusiones.

Acercá de la celebración de sesiones dobles ó de sesiones de seis horas, tanto los republicanos como los carlistas é integristas, respondieron que no consentirían otras sesiones que las ordinarias, según el reglamento de la Cámara, y que tampoco estaban dispuestos a tolerar que se menoscabasen en lo más mínimo los derechos de los diputados si por acaso se pensaba en cohibir ciertas iniciativas.

En vista de esto puede adelantarse que el debate político durará una semana.

De la minoría liberal intervendrán, además del Sr. Capdepón; los señores marqués de la Vega de Armijo, León y Castillo, Canalejas, Sagasta y todos los que sean aludidos.

De la minoría republicana hablarán los Sres. Muro, Azcarate y Pi, cuando menos.

Las tarifas de ferrocarriles.

Cuando termine el debate pendiente en el Congreso sobre la interpelación del Sr. Capdepón, empezará la discusión del proyecto de ley modificando las tarifas de ferrocarriles.

Consumirán los turnos en contra los Sres. Vincenti, Arias de Miranda, ó en su lugar un individuo de las minorías repu-

blicanas, y el Sr. Canalejas, a los que contestarán respectivamente los Sres. Comyn, Linares Aray y Laiglesia ó Díaz Cobena.

Si, como se cree, interviniera el Sr. Garmazo, le contestaría el Sr. Silvela.

Las sesiones reglamentarias.

Hablamos en esta misma sección de los propósitos de las minorías de oponerse a que se celebren sesiones dobles ó extraordinarias.

A esto sólo tenemos que declarar que el Gobierno no ha pensado en nada de esto, y que su pensamiento es que continúen celebrándose sesiones reglamentarias.

Las negociaciones con Francia.

Sin fundamento ninguno aseguran los periódicos que las negociaciones de España con Francia han fracasado.

El hecho, repetimos que no es cierto. Las negociaciones no han fracasado ni dejado de fracasar, pues actualmente se estudian los datos y se siguen las negociaciones.

Paris, 27. — Contestando el ministro Mr. Ribot a la pregunta del senador monsieur Griffé, ha declarado que las negociaciones seguidas con España no han terminado, por lo que el Gobierno continuará aplicando el *modus vivendi* actual.

Varios diputados del mediodía han anunciado asimismo su propósito de interpellar al Gobierno acerca de las negociaciones planteadas con España.

En la interpelación anunciada declararán que no comprenden la tenitud de las negociaciones y expresarán su deseo favorable a la conservación de la tarifa mínima de los vinos.

Mañana se discutirá en la Cámara de Diputados dicha interpelación.

Paris, 27. — El periódico *Le Temps* anuncia que tocan a su término los trabajos de los delegados comerciales franceses y españoles.

Francia acomodará su conducta y resoluciones a las que adopte España.

Paris, 27 (urgente). — El senador señor Griffé ha avisado al ministro de Negocios extranjeros que le interpellará sobre el estado de las relaciones comerciales con España.

El Sr. Ribot someterá esta cuestión al Consejo de ministros.

Paris, 28. — Los delegados comerciales franceses y españoles han terminado ya el examen de la tarifa española y comenzado a estudiar la tarifa francesa.

Según se asegura, las negociaciones exigirán todavía dos ó tres semanas.

La cuestión de los vinos no ha sido tratada aún.

Paris, 28. — El periódico *Les Debats* pretende saber que el Gobierno francés está resuelto a no hacer concesión alguna inferior a la tarifa mínima respecto de los vinos españoles.

EL CENSO

La Junta central.

Ayer se reunió en el Congreso la Junta central del censo, bajo la presidencia del Sr. Pidal, y con asistencia de los vocales Sres. Sagasta, marqués de la Vega de Armijo, Salmerón, Martos, Cervera, Domínguez (D. Lorenzo), Capdepón y Núñez de Arce.

Se han despachado todos los asuntos de trámite y han sido aprobadas las resoluciones adoptadas por la presidencia, de acuerdo con las respectivas ponencias, desde la última sesión.

El asunto que se ha prestado a más largo debate ha sido la dificultad insuperable, dentro de la ley, que expone un gran número de Juntas provinciales del censo para tener impresas las listas definitivas en las fechas que la misma ley establece.

Después de luminosa discusión, en que han intervenido casi todos los vocales, se acordó que, en virtud de lo dispuesto en la facultad sexta del art. 18 de la ley electoral, la Junta central del censo dé cuenta al Congreso de este asunto, acompañando además el expediente.

Esta misma tarde cumplirá la Junta el acuerdo, y el Sr. Pidal propondrá al Congreso que pase la comunicación a las secciones para el nombramiento de comisión.

Todos los vocales que han asistido a la Junta consideran unánimemente que la solución de esta dificultad constituye de por sí materia puramente legislativa.

También se ha ocupado la Junta central del censo del rumor de que se ha hecho eco un periódico acerca de irregularidades cometidas en el censo de la provincia de Madrid, habiéndose acordado dirigir una comunicación a los presidentes de las Juntas provinciales y municipales del censo a fin de que informen con urgencia sobre la exactitud de dicho rumor.

La provincial.

Ayer se reunió en la Diputación la Junta provincial para ocuparse de las falsedades denunciadas, y después de breve discusión, pudo averiguarse que el censo se había alterado, haciendo inclusiones y exclusiones caprichosas al formarse las papeletas por orden alfabético, que sirven de original para la confección de las listas.

Averiguada la falsedad, tomó la Junta los siguientes acuerdos:

1.º Formar expediente administrativo a fin de averiguar el culpable ó culpables de la falsificación.

2.º Depurada la verdad, entregar el expediente al juzgado respectivo, y

3.º Suplicar a la Junta central del censo una prórroga de ocho días para subsanar las faltas cometidas en la formación de las listas.

La instrucción del expediente comenzó ayer mismo, y parece que las diligencias se encaminan hasta ahora contra algunos empleados de modesta categoría que intervinieron en el trabajo de escribir las papeletas.

Lo del Ayuntamiento.

Círculo Mercantil.

La junta general extraordinaria celebrada anoche en el Círculo de la Unión Mercantil é industrial tuvo importancia, y a ella concurren los síndicos de los gremios de Madrid y gran número de socios.

Tratóse de las cuestiones suscitadas por los nuevos presupuestos municipales, y de la conducta del Sr. Bosch.

El debate, a pesar de que hubo perfecta unanimidad de pareceres entre los congregados, fué acalorado.

Comenzó la reunión de anoche por un discurso del presidente, Sr. Muniesa, exponiendo a la Junta los trabajos realizados por el Círculo para evitar los efectos de la ley del Timbre, las patentes de alcohol, y los nuevos presupuestos municipales.

Sometido a discusión este último punto, habló, en primer término, el Sr. Morcillo para explicar las infracciones legales cometidas por el alcalde de Madrid, según él, la forma de los recursos entablados contra los nuevos tributos, y lo acaecido en la sesión última del Ayuntamiento, de que ya tienen noticia nuestros lectores.

El Sr. Mollinedo protestó después contra las aseveraciones de un periódico de la noche, en las cuales se dice que la Cámara de Comercio no aprueba la conducta de los concejales republicanos, y que el Círculo de la Unión Mercantil ha pedido una cantidad al Ayuntamiento para celebrar una Exposición con motivo del próximo Centenario del descubrimiento de América.

Ni el Círculo—dijo el Sr. Mollinedo—ha pedido tal subvención, ni la Cámara de Comercio desapruaba la conducta de los que se han identificado con las aspiraciones de las clases mercantiles.

Pidieron después, el Sr. Górgolas que la comisión encargada de gestionar acerca de los nuevos presupuestos municipales concretase su pensamiento, y el señor Ortiz de Pinedo que se diesen explicaciones sobre una conferencia que celebraron hace pocos días tres concejales y el presidente del Círculo de la Unión Mercantil.

Al Sr. Górgolas contestó el Sr. Laffite. La comisión propone—dijo—que al igual de lo acordado por la Cámara de Comercio se entablen los recursos de alzada que sean necesarios hasta llegar también a la responsabilidad que debe exigirse a los concejales que han faltado al cumplimiento de la ley.

Los gremios, por su parte, se niegan a pagar los nuevos impuestos, si éstos fueren aprobados por las autoridades superiores.

Propuso, por último, el Sr. Laffitte un voto de gracias para los asociados y concejales que se oponen a los presupuestos municipales y para los periódicos que han apoyado y defendido los intereses de las clases contribuyentes.

El voto fué aprobado por unanimidad. El Sr. Muniesa manifestó que hace días se le presentaron tres concejales, indicándole una transacción, que él no pudo ni quiso aceptar sin el acuerdo de los gremios y del Círculo.

El Sr. Mata excitó a los concurrentes a proceder con energía contra las arbitrariedades del alcalde.

El Sr. Nadales indicó varias cifras que demuestran lo que gasta la casa Ayuntamiento de la villa.

Las dependencias de la secretaría, cantaduría y tesorería cuestan setecientos mil pesetas próximamente, mientras que el Ayuntamiento de Barcelona gasta por el mismo concepto *ciento setenta mil*.

Con los nuevos presupuestos—añadió el Sr. Nadales—pagará una modesta cartería 250 pesetas.

Es preciso que se tome un acuerdo serio para cumplirlo en todas sus partes. Primero apuremos todos los recursos legales y después *no pagaremos*.

El Sr. Niembro propuso después que si no se aceptaban los recursos de alzada, se celebrase una manifestación pacífica por medio de un cierre de tiendas.

Grandes voces: Eso, eso.

Hicieron breves observaciones los señores Redondo, Galvacho, Altaoñas y Trompeta (D. Eduardo), y por aclamación se tomaron los siguientes acuerdos:

Primero. Conceder un voto de confianza a la comisión encargada de gestionar cuanto estime necesario acerca de los nuevos presupuestos municipales y entablar los recursos de alzada ya convenidos.

Segundo. Si esos recursos no prosperasen, comprometerse los perjudicados por la obra del Municipio a no pagar los nuevos tributos.

Tercero. Celebrar, en último y definitivo término, una manifestación pacífica, por medio de un *cierre de tiendas*, para lo que se harán de antemano los trabajos necesarios en previsión a lo que suceda.

Lo reunión terminó a las doce.

UNA CONFERENCIA

Una comisión de telegrafistas se ha presentado al Sr. Dato Iradier, subsecretario de Gobernación y director general interino de Comunicaciones, para saludarle respetuosamente y manifestarle que el cuerpo de Telégrafos está dispues-

to á aceptar cuantas disposiciones emanen del Gobierno, sean las que fueren.

El Sr. Dato la dispuso una afectuosa acogida, manifestando á dicha comisión que estudiara el asunto con todo detenimiento, procurando que no queden lastimados en poco ni en mucho los derechos adquiridos por los individuos del cuerpo de Telégrafos.

La comisión se retiró muy complacida.

SUCCI DEMENTE

Nadie habrá olvidado al famoso italiano Succí, que admiró al mundo científico por su prolongado ayuno de cuarenta días.

Hace poco tiempo que llegó á París con su esposa, hospedándose en un hotel de la calle Victor Massé.

Succi, según parece, es víctima de alucinaciones frecuentes; su vida se halla atormentada por el temor continuo de verse perseguido por curas y por demonios.

Hace pocas noches, según dicen los periódicos de París, enfrente del núm. 18 del boulevard de los Italianos, los guardias de la Paz observaron el aire desordenado de un individuo que rogaba á los transeúntes lo defendieran de agresores imaginarios.

Conociendo que estaban en presencia de un loco, lo condujeron á la comisaría, y de allí á la enfermería de Dépot.

En sus bolsillos se encontró una respetable cantidad.

El detenido era Succí.

AYUNTAMIENTO

Poco más de media hora ha durado la sesión celebrada esta mañana bajo la presidencia del alcalde, Sr. Bosch, y con asistencia de los asociados de la Junta municipal.

La sesión comenzó minutos después de las diez y terminó á las once menos cuarto.

Sin discusión ni incidente de ningún género han quedado aprobados los presupuestos para el próximo año económico por 35 votos contra 31.

Y esto es todo cuanto ha ocurrido en la sesión.

NUESTROS TELEGRAMAS

(DE LA AGENCIA FABRA)

La Denda portuguesa.

LISBOA, 27.—Se dice con referencia á telegramas del extranjero que en las principales plazas de Alemania, Inglaterra y los Países Bajos se van á cerrar las Bolsas á la cotización de los valores de Estado de Portugal, con motivo del decreto dado por el Gobierno de Lisboa acerca del pago del cupón.

La prensa en general observa una actitud patriótica sobre este asunto.

Marruecos.

PARIS, 27.—Los periódicos franceses conceden importancia á las noticias que se reciben de Marruecos llamando la atención respecto á los trabajos realizados por el ministro británico para afianzar la influencia de Inglaterra en aquel imperio.

Creer que Francia debe pedir las mismas ventajas que aquél obtenga, sobre todo en el asunto relativo á la representación consular en Fez.

Los socialistas.

BRUSELAS, 27.—Reina grande agitación socialista en Bélgica.

Anoche, numerosos grupos de obreros trataron de hacer una manifestación en la Plaza Real de esta ciudad.

La policía intervino para disolver los grupos, pero éstos opusieron viva resistencia, logrando desarmar á algunos agentes.

Entonces se pidió auxilio á la tropa, y acudió fuerza de granaderos, la cual, con gran trabajo, logró restablecer el orden.

Resultaron tres agentes de policía heridos de gravedad, y otros muchos con contusiones.

También hay varios paisanos heridos.

Se han llevado á cabo varias detenciones.

Tres de los principales alborotadores han sido reducidos hoy á prisión.

Las hojas socialistas publican violentos artículos contra el Gobierno y el partido católico.

Los consejeros de Andorra.

PARIS, 27.—El ministro de Negocios extranjeros ha recibido hoy á los señores Nohgantsm, síndico, y Bonnel y Calva, consejeros generales de Andorra.

Elecciones en Méjico.

MÉJICO, 27.—Se han verificado con tranquilidad completa las elecciones generales de primer grado para la presidencia.

Deséase generalmente la reelección del general D. Porfirio Díaz.

Vapores.

PORT SAID, 27.—Ayer domingo salió de este puerto para Barcelona el vapor correo *Santo Domingo*, de la Compañía Trasatlántica.

HABANA, 27.—Ha llegado á este puerto el vapor correo *Cataluña*, de la Compañía Trasatlántica.

Bismarck.

BERLIN, 27.—Los periódicos afectos al príncipe de Bismarck publican largos despachos de Munich dando cuenta de la salida del gran ex-canciller para Angobingo.

Los despachos dicen que el príncipe fué despedido en la estación por las autoridades de Munich, la Junta organizadora de los festejos dados en su honor y un gentío inmenso.

A la salida del tren, el príncipe de Bismarck fué objeto de calurosas manifestaciones de entusiasmo. La locomotora estaba adornada con grandes guirnaldas de flores.

Rectificación.

BERNA, 28.—Despachos de Roma niegan rotundamente el rumor de que se

han hecho eco algunos periódicos suponiendo que el general Marselli era el autor del folleto relativo á la neutralidad de Suiza.

El general Marselli—añaden los referidos despachos—tiene precisamente opiniones contrarias á las contenidas en dicho folleto.

El cólera en Rusia.

PARIS, 28.—Los despachos de San Petersburgo niegan que la invasión cólerica en Rusia tenga las proporciones alarmantes que se ha supuesto.

Dicen que fuera de algunos casos aislados en el Turkestan y en Samarkanda entre los indígenas y las tropas, el cólera no ha hecho grandes estragos más que en Bakón, donde en los primeros días del mes actual hubo 164 atacados, de los cuales fallecieron 70.

Los despachos oficiales de San Petersburgo afirman que el Gobierno continúa adoptando rigurosas medidas para evitar la propagación de la epidemia.

Desaparición de documentos.

PARIS, 28.—Ha quedado plenamente comprobada la participación del capitán Borup, agregado militar en la legación norte americana en París, en el asunto de la desaparición de algunos documentos del ministerio de Marina.

Revo.

WASHINGTON, 28.—El ministro de la Guerra ha relevado al capitán Borup de no funcionar en la legación de París, habiéndole ordenado regrese inmediatamente á Washington.

Los barrios de la prensa.

Ayer tarde se ha celebrado una reunión de la Junta de autoridades y de los representantes de la prensa, calificadora de las instancias presentadas en demanda de casas de los barrios construidos por la prensa asociada de Madrid.

Presidió la reunión el señor obispo de la diócesis, concurriendo el gobernador, el alcalde, los presidentes de la Diputación y Audiencia, el delegado de Hacienda, los arquitectos provincial y municipal, el secretario del obispado, los directores de los periódicos *La Crónica Meridional* y *El Ferrocarril*, y el representante de la prensa madrileña Sr. Vargas.

Este, en un breve discurso, expresó su gratitud á los concurrentes por haber aceptado su invitación. Les rogó que examinen las solicitudes presentadas con detenimiento, pues deseaba que el reparto se hiciese en la forma más justa y equitativa posible.

Seguidamente fueron aprobadas cuarenta y una instancias de otras tantas familias á las cuales se adjudicarán casas por hallarse dentro de las condiciones exigidas.

El prelado manifestó la gratitud que siente el pueblo de Almería hacia la prensa madrileña que ha ejercido la caridad en favor de los desgraciados, y dió palabras á su digno representante señor Vargas, por su iniciativa en este asunto.

La huelga de Barcelona.

Barcelona, 27 (11 n.).—Según temíase, se ha reproducido la huelga de obreros estampadores.

En Sans trabajaron hoy cuatro fábricas, á las que asistieron 190 asociados y 121 *squiroles*.

En Barcelona funciona una fábrica, concurriendo á ella 18 asociados y 47 *squiroles*.

El centro de la huelga está en San Martín de Provensals.

No se ha trabajado en cinco fábricas, donde ocurrieron la semana anterior colisiones entre los obreros.

En dicha población cinco fábricas actúan por haber concurrido los *squiroles*, y en otras dos trabajan todos los jornaleros.

El total de obreros estampadores que se han ocupado en San Martín, asciende á 315.

Reina tranquilidad.

Más suicidios.

A las ocho de la noche se tuvo noticia en la delegación de Vigilancia del distrito de la Latina de que en la calle de Toledo, núm. 131, se había suicidado el vecino del piso cuarto izquierdo.

El juez de instrucción de guardia y otras autoridades se presentaron en la casa y vieron tendido en el patio á un hombre que no ofrecía señal alguna de vida.

El facultativo de la Casa de Socorro manifestó que el infeliz debió morir en el acto al caer de una gran altura.

De las averiguaciones practicadas resultó que se trataba de un suicidio.

El muerto era D. Luciano Minaya y García, de cincuenta y un años, casado, natural de Tembleque (Toledo), y hermano del subinspector de Vigilancia del mismo apellido.

Según manifestó su esposa, el Sr. Minaya venía padeciendo del estómago desde hace tiempo y esto sin duda fué lo que le impulsó á quitarse la vida, arrojándose desde una ventana de su domicilio al patio.

En la cama que el infeliz había abandonado para consumar el suicidio se encontró un papel que decía: «No se culpe á nadie de mi muerte. He sido yo.»

El cadáver fué conducido al depósito.

Dos horas más tarde puso fin á su vida en la calle de Embajadores, número 99, cuarto principal, núm. 3, una joven de diecisiete años, soltera, guarnecedora, natural de Madrid, llamada Juana Trem Díaz.

Parece, según ella ha declarado, que su familia se halla en situación muy angustiada, y ayer, careciendo de lo más necesario para vivir, tuvo que ir á empuñar una falda, tal vez la única, de la pobre joven.

Su dolor fué tan intenso, que decidió suicidarse, y para ello tomó una gran cantidad de fosforos disueltos en unso y de agua.

En grave estado fué conducida á la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, en donde le administraron los auxilios de la ciencia.

En Sevilla fué extraído ayer del río el cadáver de un joven de pocos años.

La ropa que en vida usaba se encontró ayer en la orilla del Guadalquivir.

Identificado el cadáver, resultó ser el de un estudiante, hijo de una apreciable familia.

La circunstancia de haber obtenido nota de suspenso en los exámenes, hizo circular la versión de que se trataba de un suicidio, y que á aquella causa debíase la desgracia ocurrida.

Se aseguraba que el joven había manifestado á sus compañeros el propósito de no ir á su casa con aquella nota.

Entre las ropas fué hallado un cuaderno de apuntes de la asignatura en que fué suspenso.

GACETA

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gobernación.—Real orden aplazando hasta el día 1.º de Septiembre próximo la fecha en que han de empezar á regir los nuevos itinerarios para los trenes correos.

Fomento.—Real decreto jubilando á D. Genaro Alenda y Mira, jefe de primer grado del cuerpo de Archiveros.

Ultramar.—Real orden dictando disposiciones para la exportación de tabacos en rama y elaborado de Puerto Rico con destino á la isla de Cuba.

ADVERTENCIAS

Mañana, con motivo de la festividad del día, no se publicará LA LIBERTAD.

Desde el día 1.º del próximo Julio, y á petición de muchas personas, se publicará este periódico por la mañana, con lo cual recibirán nuestros abonados noticias completas del día, y los de provincias sus números aprovechando los trenes mixtos y los expresos.

Desde ese día se encargará, además, de la dirección de LA LIBERTAD nuestro compañero D. Guillermo Rancés.

NOTICIAS DIVERSAS

El señor ministro de la Guerra ha puesto á disposición del Sr. Labra, como presidente del Congreso pedagógico, y para la Exposición de material de enseñanza y efectos de pedagogía de España y Portugal, el nuevo cuartel de María Cristina, que se termina en estos días.

La comisión organizadora del Congreso ha quedado profundamente obligada á la amabilidad del Sr. Azcarraga, y de un momento á otro visitará las hermosas salas del nuevo cuartel.

El centro telegráfico de Murcia ha enviado á las señoritas que prestan servicio en la Central de Madrid un magnífico ramo y varios bouquets, como prueba de gratitud por la conducta que dichas señoritas han observado en la reciente huelga.

Las telegrafistas han acordado ofrecer el ramo á la señora de Romero Robledo, y una comisión de aquéllas cumplió anoche el encargo de sus compañeras.

La prensa de la República Argentina elogia la conducta del capitán del vapor *Antonio López*, de la Compañía Transatlántica española, en el salvamento del vapor español *Pelayo*.

Navegaba éste con rumbo á Buenos Aires, cuando se le rompió el eje de la hélice, abriéndose un boquete por el que entraba el agua en gran cantidad.

El buque estaba en inminente peligro, sin máquina, y la tripulación sobre cubierta, esperando una catástrofe.

El día 12 avistaron un buque norteamericano, que se negó á prestar auxilio, y poco después el *Antonio López*, el cual dió un calabrote al *Pelayo*, remolcándolo á San Vicente de Cabo Verde, donde fondó el día 14.

La tripulación del *Pelayo* está muy agradecida al auxilio que le prestó el buque trasatlántico, librándola tal vez de la muerte.

Los señores vizconde de Irueste y Linarens Astray, representantes de D. Eugenio Silvea, y los Sres. Rispa y Perpiñá y López y López, apoderados de don Nicolás Díaz y Pérez, celebraron ayer tarde una conferencia, en la cual ha quedado zanjada una cuestión de carácter personal surgida entre sus apadrinados.

El pago de asignaciones de señores jefes, oficiales y tropa de los distritos militares de Ultramar se efectuará en la caja general de Ultramar los días que á continuación se expresan, y de ocho á once de la mañana:

Día 1.º de Julio.—Letras A, B, C, D, E, F, G, H.

Día 2.—Letras I, J, L, LL, M, N, O.

Día 4.—Letras P, Q, R, S, T, U, V, Z.

Día 5.—Incidencias.

Resoluciones del ministerio de la Guerra.

El *Diario oficial del ministerio de la Guerra* publica hoy las siguientes disposiciones:

Real orden destinando al comandante de carabineros D. Eduardo Suárez á la inspección general; capitanes D. Federico Escalona á la comandancia de Cádiz, D. Pantaleón Ochoa á la de Cáceres, don Leonardo García á la de Salamanca, don Guillermo Serrano á la de Estepona y don Félix Redondo á la de Huesca.

—Otra destinando á los curas de distrito D. Antonio Andrados á la tenencia vicaria de Ceuta, D. Juan Camaño al hospital Militar de Madrid, D. Gregorio

Solache á la tenencia vicaria de Baleares; capitanes mayores D. Antonio Pujalta al hospital Militar de Pamplona, D. Antonio Mayares al primer regimiento divisionario de artillería, D. Joaquín Cervera al tercero de id., D. Buenaventura Toledo al segundo regimiento de cuerpo de Ejército.

—Otra nombrando profesor de las clases de geografía universal y de España en la Academia preparatoria militar de la Habana, al comandante de Ejército, capitán de Estado Mayor D. Leopoldo Barrios.

El pintor Lucena, que reside en París, está pintando un cuadro de grandes dimensiones para la Exposición próxima de Madrid. Representa la violación por el pueblo de las tumbas de los reyes de Francia en la catedral de Saint Denis. Algunos correspondales de periódicos de París y de Madrid han ido ya á verlo, aunque no está terminado.

El cuadro que el mismo artista ha presentado en la Exposición del Campo de Marte este año, y titulado *Avant Garde*, se ha reproducido en el *Figaro*-Salón, Catálogo ilustrado y en el *Guía Artístico* Rosenwald.

En la junta general celebrada anoche por El Fomento de las Artes fué elegida la siguiente junta directiva:

Presidente, D. Enrique Serrano Fati-gati.—Vicepresidente, D. Ramiro Pérez Liguiano.—Director de Estudios, don José de Aguado.—Tesorero, D. Antonio Massi.—Contador, D. Julián Diamante.—Bibliotecario, D. Pedro Gómez.—Secretario 1.º, D. Fernando Cadiñanos.—Idem 2.º, D. Joaquín Adsuar.—Idem 3.º, D. Angel Mateos.—Vocales, D. José Fernández Callejo y D. Amando Alvarez.

La comisaría regia para las obras de Consuegra y Almería, accediendo á la pretensión del Ayuntamiento y mayores contribuyentes de Tembleque, ha acordado que la suma de 10.678,64 pesetas asignada á dicho pueblo se emplee en obras de defensa, previo concurso, cuyo pliego de condiciones se inserte en la *Gaceta*.

La comisión encargada de promover la concurrencia de España á la Exposición de Chicago se reunió ayer.

Los trabajos adelantan poco, pues como no hay consignado crédito para los gastos, la comisión encuentra bastantes inconvenientes.

Sucesos.

Ayer tarde se efectuó un robo en la calle de la Arganzuela, núm. 11, principal, llevándose los ladrones varias alhajas y 775 pesetas en billetes del Banco de España.

En la Casa de Socorro del distrito de la Latina fué curado anoche, á las diez, de una fuerte contusión en el costado derecho, el barrendero de la Villa Manuel Moreno, que, según declaró, le fué producida por un tránvia en la calle Mayor.

Remigio Gómez fué atropellado por el caballo que montaba Felipe Sánchez, soldado del regimiento de Asturias, y resultó con heridas leves en diferentes partes del cuerpo.

El hecho ocurrió en la calle de Embajadores.

Espectáculos.

Con la popular zarzuela *El gorro frigio* hizo anoche su debut en el teatro del Tivoli la triple cómica señorita María González.

Ella es bellísima de rostro y tiene gentil figura, mucha gracia en los movimientos, bonita voz, gusto para vestir los tipos, y, en fin, cuantas condiciones externas son apetecibles para la escena.

A pesar de esto, como artista es preciso esperar á verla en otras obras para poder juzgarla, pues anoche, temerosa sin duda de aparecer deficiente y apocada, acentuó más de lo conveniente alguno de los caracteres, y estuvo un tanto exagerada en ademanes y actitudes.

Mañana por la tarde se repetirá en el Jardín del Buen Retiro el espectáculo de las carreras de burros, otorgándose un premio al que llegue *el último*.

Sigue siendo muy aplaudido el lindo juguete *El naufragio del vapor María*, que con tanto éxito se estrenó hace cuatro días.

Anoche debutaron en el circo de Colón los hermanos Secchi, llamados también en el lenguaje artístico de los circos *las tres estrellas errantes*.

Los nuevos artistas son notabilísimos, y el trabajo que ejecutan en los trapecios no puede ser ni más arriesgado ni de mejor efecto.

El público les aplaudió ruidosamente, y convino en que la empresa tenía razón al anunciar en los carteles que los ejercicios de los hermanos Secchi son el *non plus ultra* de la gimnasia.

Mañana habrá dos funciones, y en ambas se representará la aplaudidísima pantomima *Mazzepa*, que tan buenas entradas está dando al circo de la Gloria de Santa Bárbara.

El elegante Salón Express cerrará sus puertas si día último del presente Junio. Su magnífica colección de vistas se exhibirá los meses de verano en San Sebastián.

Para la temporada de invierno en Madrid, la empresa, en vista del creciente favor del público, y estimulada por tan afición que se va desarrollando por tan instructivo como interesante espectáculo, prepara grandes novedades, que creemos merecerán el aplauso de los aficionados.

El partido á beneficio de la Asociación de la Beneficencia domiciliaria, celebrado en Fiesta Alegre, ha producido 14.395 pesetas 30 céntimos líquidas, y á no estar el día como estuvo, amenazando lluvia, no hubieran quedado sin vender cerca de 4.000 pesetas de localidad.

El 10 por 100 de dicho producto es para el patronato de barrenderos.

Todos los años, por la misma época, se verificará un partido con el mismo objeto, según ha dispuesto la empresa.

El día 1.º de Julio se verificará un partido extraordinario á beneficio de las cigarreras, en el que toman parte seis jugadores de primera.

En la novillada que ayer tarde se celebró en la Plaza del Puente de Vallecas, hizo su aparición ante el público una torera denominada *La Guerrita*, la cual en su vida debió verlas más negras, toda vez que en cuanto se halló delante del choto que debía estoquear, perdió la fingida serenidad con que se presentó en el redondel, y cometiendo toda clase de desaciertos, fué acosada y revolcada por el animal, que la dejó hecha un *Ecce Homo*.

La Guerrita, atemorizada en grado superlativo, dijo: ¡ahí queda eso! y abandonó el redondel, en medio del griterío del público, griterío tan infernal, que para calmarlo fué preciso conducir á la torera á la cárcel, donde habrá purgado su delito.

LAS CÁMARAS

SENADO

SESIÓN DEL DÍA 23 DE JUNIO DE 1892.

Abrese á las dos y media, bajo la presidencia del Sr. Martínez Campos.

Se aprueba el acta de la de ayer y se da cuenta del despacho ordinario.

(En el banco azul está el señor ministro de Hacienda.)

El Sr. Fabié pide que se le reserve la palabra para cuando termine la discusión de los presupuestos, á fin de contestar á ciertas alusiones que le dirigió en uno de sus discursos el Sr. González (D. Venancio).

Este declara que no aludió al Sr. Fabié, pues únicamente se ocupó de la gestión del actual ministro de Ultramar.

Los Sres. Fabié y González rectifican y este último dice que no tiene ningún inconveniente en discutir con el Sr. Fabié, si á ello no se opone la Mesa, tan pronto como termine la discusión de los presupuestos.

ORDEN DEL DÍA

Se aprueban definitivamente los presupuestos de Cuba y el dictamen de comisión mixta sobre construcción de un ferrocarril que, partiendo de Madrid, enlace todos los pueblos inmediatos con esta capital.

Sin discusión se aprueban varios proyectos de carreteras y uno declarando comprendido en el artículo 55 de la ley de aguas de 18 de Junio de 1878 las obras de encauzamiento del río Daró.

Presupuesto de ingresos.

El señor conde de Xiquena apoya una enmienda al artículo 5.º de la 1.ª sección, y otra el señor marqués de Haza al art. 3.º de la sección 2.ª.

Ambas son desechadas.

Se aprueban las secciones 1.ª y 2.ª y el Sr. Oliva presenta otra enmienda al artículo 4.º de la sección 3.ª.

Dicho senador censura que la acuñación de moneda sea tan excesiva, dada la oscilación que están sufriendo los cambios.

El señor ministro de Hacienda le contesta, y después de rectificar ambos, pronuncia un breve y enérgico discurso el Sr. Esteban Muñoz, quien hace una entusiasta defensa del partido conservador, demostrando que más excesiva fué la acuñación de moneda en tiempo de los liberales que ahora.

El Sr. Oliva rectifica, y es llamado varias veces al orden por el señor presidente.

La enmienda queda desechada.

Apruébanse sin discusión las demás secciones, y comienza á discutirse el articulo de la ley.

El Sr. Maluquer (D. Eduardo) consume el primer turno en contra de la totalidad, y le contesta el Sr. Moldonado Macanaz, de la comisión.

Se aprueban los artículos 1.º, 2.º y 3.º, y combate el 4.º el Sr. González (D. Venancio).

CONGRESO

SESIÓN DEL DÍA 23 DE JUNIO DE 1892.

Se abre á las tres, bajo la presidencia del Sr. Pidal.

Se lee y aprueba el acta de la anterior, y se da cuenta del despacho ordinario.

Previas dos ó tres preguntas, pasa el Congreso á reunirse en secciones.

Reanudada la sesión, se hace por el señor Ugarte una pregunta relacionada con un empleado que fué nombrado con arreglo á la ley de sargentos para Palma de Mallorca, y el alcalde se negó á darle posesión al principio, y se la dió después, dejándole cesante al día siguiente.

El señor ministro de la *Gobernación* contestó brevemente que el Gobierno se enteraría.

ORDEN DEL DÍA

Interpelación del Sr. Capdepón.

El Sr. Capdepón rectifica en un extenso discurso, en que trata de poner en evidencia que se ha dejado en situación triste al señor marqués del Pazo de la Merced y se ha puesto á los pies de los telegrafistas el principio de autoridad sacrificando un ministro, un director general y un subsecretario.

Insiste en lo que dijo el día anterior y trata de poner en contradicción al señor Romero Robledo con el Sr. Silvea.

El señor presidente del *Consejo de ministros* pronuncia un elocuente discurso.

Insiste en que el Sr. Capdepón ha dado muestras de su ingenio poderoso y de su agudeza sin límites, inventando la historia novelesca que se ha oído.

Refiere minuciosamente de nuevo todo lo pasado, y dice que si lo quieren oír del señor marqués del Pazo de la Merced éste lo repetirá en la alta Cámara. (El Sr. Elduayen hace signos afirmativos.)

No necesita—añade—defensores quien como él, por su carácter y condiciones, tiene tantos medios para defenderse y tantos amigos en su partido que no sentirían el ataque.

Concluye el señor presidente del Consejo su brillantísima rectificación asegurando que no ha podido el Sr. Capdepón convertir en grandes cuestiones pequeñas, y que sólo significan su deseo de llevar la cizaña al campo enemigo.

Lo que hay —añade— es que aquí estamos por nuestra larga vida parlamentaria al cabo de la calle.

(Aprobación.)

El Sr. Capdepón rectifica de nuevo y se levanta la sesión.

EN EL CONSERVATORIO

Los concursos.

Los que se verificaron en la tarde de ayer en la Escuela de Música y Declamación, atrajeron, no obstante lo sofocante de la temperatura y lo inoportuno de la hora, una concurrencia numerosa y escogida, como pocas veces hemos visto reunida en el precioso salón del teatro.

Se presentaron en él los alumnos de ambos sexos de las clases de declamación de la Sra. Lamadrid y el Sr. Vico, cuya cátedra regentea, por ausencia del propietario, el estimable actor Sr. Mela, y sin incurrir en exageración, podemos decir que cuantos tomaron parte en los ejercicios, así de ellas como de ellos, dieron pruebas de su aptitud, unos más y otros menos, pero sin que ninguno descompusiera aquel artístico cuadro.

Habremos de tratar, sin embargo, como dignos de especial mención, a las señoritas Bajatierra, Cárcamo, Santos Mela, y a los Sres. Fernández de Arcilla y Hernández (D. Adolfo), encargados de los papeles más importantes de las obras en que tomaron parte.

Respecto de la señorita doña Matilde Moreno, que por primera vez, y tras brevísimo tiempo de enseñanza (dos años), se presentaba á concurso, anticipando el plazo reglamentario, vimos en ella la autora de una actriz de grandes esperanzas, y cuyas dotes excepcionales, perfeccionadas por el estudio, nos prometen ser una realidad de las que dejan huella brillante en la escena.

Figura encantadora y expresiva, distinción, voz simpática y sonora, sentimiento, naturalidad é inteligencia para comprender; todas estas condiciones reune la nueva crisálida que ayer se nos anunciaba en la Elisa del *Pilluelo de París*, y la María del diálogo de Echegaray, *Las tres de la tarde*. En este último, sobre todo, tuvo momentos inspiradísimos que hicieron brotar lágrimas de todos los ojos, conmoviendo las fibras más intensas del sentimiento en todos los espectadores.

No se envanezca por ello la joven concurrente, no dé lugar con arrogancias prematuras ó vanidades ciegas, por desgracia frecuentes, á que como en otras tantas, tan brillantes cualidades se malogren; estudie, practique la escuela de la naturalidad que nos legaron los buenos maestros del Teatro Español, sin incurrir en excentricidades de *exótico* realismo moderno, y andando el tiempo, la promesa de ayer será un hecho cierto y tendremos una actriz.

Nuestra enhorabuena á profesores y alumnas.

VERITAS.

Ultimos telegramas.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Un manifiesto de lord Salisbury.
LONDRES, 28.—Lord Salisbury ha dirigido un manifiesto á sus electores. Ocupándose en el problema social, dice que el Gobierno conservador continuará inspirándose en los intereses de las clases obreras.

Añade que mantendrá una buena política económica basada en la paz, sin disminuir, sin embargo, en lo más mínimo, la importancia que en la actualidad tiene la Marina y el Ejército.

El manifiesto de lord Salisbury termina rechazando la política gladstoniana, que, según él, entregaría á Irlanda en poder de los enemigos de Inglaterra, y provocaría la guerra civil.

Mercados franceses.

PARIS, 28.—La situación en nuestros mercados de trigo ha mejorado notablemente.

Las últimas lluvias han favorecido los campos, que presentan una abundante cosecha.

Los precios no tienen variación, pues los vendedores se muestran muy reservados, y las transacciones son escasas. Sigue, no obstante, la tendencia á la baja en vista de las satisfactorias noticias que se reciben de todas las comarcas, no sólo de Europa, sino también de América.

Los precios corrientes son en París de 23,50 á 24,50 francos para los trigos blancos, y de 22,50 á 23,25 para los rojos.

Nuevos fusiles en Italia.

ROMA, 28.—En lo sucesivo todos los fusiles destinados al ejército italiano se construirán en la Península.

Al efecto se están montando las máquinas necesarias para la construcción de los nuevos modelos en las fábricas de Italia.

Aumentos en el ejército alemán.

PARIS, 28.—Según las noticias que se reciben de Alemania, se está allí aumentando la caballería y la artillería.

Las baterías de la artillería de campaña se elevarán hasta 500, en vista de que Francia cuenta actualmente con 480.

Situación de Su Santidad.

PARIS, 28.—Los periódicos católicos llaman de nuevo la atención sobre la situación del Pontificado y sostienen que en el caso de guerra sería completamente ilusoria la ley de garantías, en virtud de la cual, el Papa goza de la exterritorialidad.

El cólera en Constantinopla.

CONSTANTINOPLE, 28.—A pesar de que los despachos oficiales rusos pretenden quitar importancia á los casos de epidemia cólerica que han aparecido en el Mediodía de Rusia, el Consejo de Sanidad ha resuelto imponer diez días de cuarentena á todas las procedencias de Batu, Sonkinmku y demás puertos intermedarios.

NOTAS FINALES

El debate del Congreso de esta tarde ha empezado después de la reunión de secciones con la rectificación del señor Capdepón, que cortés en la forma y suave en el tono, ha repetido sus injustas acusaciones haciendo un balance del *Correo* más digno compañero de los que le han servido de inspiración.

Así se hallaba de satisfecho en su asiento el Sr. Ferreras, verdadero personaje definidor de la fusión sagastina.

Las variaciones sobre el tema «Cuerpo de Telégrafos» han sido muchas, pero el interés del público ha decrecido tanto, que el debate se hacía lánguido y los escaños se ven poco ocupados á pesar del discurso del exministro de la Gobernación y del calor que entre todos quieren prestar á un asunto sobre el cual estamos todos suficientemente informados.

La rectificación del señor presidente del Consejo de ministros ha sido grandilocuente y escuchada con religioso silencio.

Las habilidades del Sr. Capdepón, tratando de provocar divisiones, han divertido grandemente á la Cámara.

De ellas no se ha ocupado, y ha hecho bien, el ilustre jefe del Gobierno, porque no es cosa de perder el tiempo hablando de lo que no existe.

El Sr. Cánovas dijo, y con razón, que el señor marqués del Pazo de la Merced no necesita defensas de nadie, y que en el Senado lo demostraría si alguien tiene en ello empeño.

Solo se trata—dijo—de sembrar la cizaña en el campo conservador, y aquí estamos todos, en este punto, al cabo de la calle.

Se habla de que las oposiciones se proponen promover en el Congreso un debate sobre la supuesta alteración en el censo electoral de Madrid.

La Junta central del censo, en vista de que muchas provincias han pedido ampliación de plazo para formar las listas electorales, ha acordado presentar una proposición al Congreso para que ese plan se amplíe hasta el 15 del mes de Julio.

La proposición ha sido presentada por el Sr. Sánchez Bedoya, que la apoyaba. El jueves á primera hora se dará dictamen inmediatamente, y pasará al Senado, donde también será despachada enseguida.

Los diputados por Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma se han reunido esta tarde para asuntos de interés de los distritos que representan.

Mañana no celebrará sesión el Congreso. El Senado se constituirá en sesión permanente.

El jueves próximo, á las cinco de la tarde, oír la comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley de agragación de los pueblos del llano de Barce

lona á los señores senadores que deseen ilustrarla con sus opiniones.

BOLSA

FONDOS PÚBLICOS.—ÚLTIMA HORA	Día 27.	Día 28.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior	71.25	71.21
Idem en títulos pequeños	72.50	72.00
Idem de 10 de mes.	71.10	71.25
Exterior	75.10	74.85
Títulos pequeños	75.50	74.90
Amortizable	80.25	80.00
Títulos pequeños	80.00	80.20
Billetes hipotecarios de Cuba, emisión de 1896	105.15	105.25
Obligaciones de 50 pesetas al 5 por 100	00.00	00.00
C. Arrendataria de Tabacos	111.50	111.00
Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100	95.50	95.60
Idem al 4 por 100	84.25	84.50
Banco de España	0.00	0.00
Banco de Castilla	00.00	00.00

CAMBIOS

París, á la vista	13.90	13.90
Londres, á la vista	23.67	23.62
Londres, á tres meses fecha	00.00	00.00

Bolsín.

Madrid: Contado, 71,35.—Fin de mes, 71,35.—Próximo, 00,00.—Exterior, 75,15.—Amortizable, 80,15.—Cubas, 105,20.—Banco, 000,00.—Tabacos, 111,00.—Barcelona interior, 71,20.—Idem exterior, 00,00.—París, 60,28.

Bolsas extranjeras.

PARIS, 28.—Bolsa: fondos franceses: 3 por 100, 98,70; 4 1/2 por 100, 105,85. Consolidados ingleses, 96 3/8. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 65,50. Obligaciones de Cuba, 462. Ultima hora, 65 5/16.

LONDRES, 28.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior, 65,31.

CULTOS

Santos de mañana.—*Miércoles*.—San Pedro y San Pablo, apóstoles.

Cuarenta Horas.—En San Pedro al Real, fiesta á San Pedro, á las diez, predicando el Sr. Becos, y por la tarde Precios y Reserva.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia, ó de la Cabeza en San Luis.

LA MESA DE FORNOS

Comida para el miércoles 29 de Junio. CUBIERTO DE CINCO PESETAS. Sopa tortuga á la francesa. Filete de merluza á la italiana. Pichón en compota. Menestra de legumbres. Solomillo asado con patatas glaseadas. Queso y dulce.

Cognac Jiménez Lamothe.

Temperatura. A las 7 de la mañana 24 grados. » » 12 » » 32 » » 5 » » tarde 34 » El barómetro indica buen tiempo.

DIVERSIONES PARA HOY

APOLO.—A las 9.—*La Canción de la Lola*.—*La revista*.—*Las campanadas*.—*Los alejados*.

A las 5.—*Luces y sombras*.—*La Canción de la Lola*.—*Las campanadas*.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 y 3/4.—*Trafalgar*.—Segundo acto.—*Chaleco y banda*.—El señor Luis el tumbón ó *despacho de huecos frescos*.

A las 5.—El alcalde de Strassberg.—*Chaleco y banda*.

TIVOLI.—A las 8 y 1/2.—*Las cuatro esquinas*.—*Retolondrón*.—*Las doce y media* y sereno.—El Gorro Frigio.—*Retolondrón*.

RECOLETOS.—A las 9.—*Entrar en la casa*.—*Como está la sociedad*.—*Al agnato*.—*El monaquillo*.

BUEN RETIRO.—A las 9 de la noche.—*Los Zanjolinos*.—*El Teatro Nuevo*.—*Naufragio del Vapor María*.

A las cinco de la tarde.—*El Teatro Nuevo*.—*El J. á la plaza*.—*Carreras de velocipedos y de burros*.

PARISH.—A las cuatro y media de la tarde y nueve de la noche.—Dos grandiosas funciones, con un programa especial, y las dos pantomimas *Los Albaniles* y, por última vez, *La Rosa Mágica*.

Entrada 50 céntimos.

COLÓN.—A las cinco de la tarde y nueve de la noche.—Dos magníficas y variadas funciones, tomando parte en ambas los intrépidos gimnastas hermanos Secchi, Mr. Casimir y la pantomima de gran espectáculo titulada *Mazzeppa*.

Entrada 50 céntimos. JAI-ALAI.—Mañana se verificará un gran partido de pelota á cesta entre cuatro afamados jugadores.

PANORAMA IMPERIAL, Carretas, 27 y 29.—Abierto de cinco de la tarde á doce de la noche.—Serie 33.—*América*.—Icición: «Un viaje al Rhin».—Entrada dos reales.—Niños y militares, un real

MADRID.—IMP. DE FORTANET, LIBERTAD, 29.

ACEITES FINOS Y FILTRADOS

DE LOS PRINCIPALES PUNOS PRODUCTORES DE ANDALUZA POR EL PROPIO COSECHERO

L. MARTEL

Calle de Valverde, núm. 17.—Madrid.

PRECIOS

Finos, arroba	12,25 pías.
Superiores, idem	13
Filtrados, idem	14

NOTA.—Se sirve á domicilio.

del Amigo, en el Abten-Strass, puesto que Stuttgart reunía la sexta parte de los estudiantes de Tubingen. El discreto señor Hiob y el inspector Muller hubiera podido decirnos qué materias importantes se habían tratado en ese conclave en que cada miembro ocultaba el secreto bajo formidables juramentos. Unicamente nos importa saber que en Stuttgart, como en otras partes, habían convocado el bando y llamamiento de las escuelas para el día siguiente, 3 de Septiembre, en la casa del Amigo de Ramberg.

Se trataba de disputar el precio del arcabuz, de festejar la apertura solemne del curso y de proceder á la admisión de los reclutas que el nuevo año escolar acarrearía.

Tal era el programa en apariencia: mas esta era una fiesta demasiado sencilla y desabrida para la *Casa Mohosa* de Tubingen; así es que de un cabo al otro del distrito de la Universidad, habían anunciado discretamente por fuera del programa que tendría lugar un buen escándalo.

Desde muy temprano todo estaba en movimiento en la villa de Ramberg; la iglesia protestante tocaba á vuelo, y empavesaba su digno campanero, gordo y pesado como buen aldeano cebado con cerveza; en la plaza se daba la última mano para los preparativos del tiro. A doscientos pasos, medidos minuciosamente, colocaron las horquillas de la primera barra, á trescientos erigieron la segunda, á cuatrocientos la tercera para los refinados y maestros. A los lados de cada barra, las armas estaban formadas en pabellones.

A derecha é izquierda se elevaron los estrados adornados de banderas, en las que se leían toda clase de lemas en es-

tilo retumbante, pues los alemanes han conservado la cultura clásica á pesar del desvío punzante de sus poetas. Nos acordaremos siempre de haber descifrado en el frontis de un teatro prusiano esta muestra:

Musagotae heliconiadumque choro!

Frente á frente de las barras, en la otra extremidad de la plaza, se erigia un gran mástil forrado de grana y oro. A la cabeza del mástil ondeaban multitud de banderas; cuatro alambres describían una ligera curva, cayendo del remate á la base, y estaban destinados á tener los pájaros que habían de servir en los pequeños juegos que precedían al tiro.

Al pie del palo, á la altura del pecho, una placa de papel redondo, dividido en seis círculos concéntricos, ofrecía en su mitad una aguja de acero presentando su punta.

El golpe de lleno ó *golpe maestro* debía enfilarse la bala sobre la aguja sin torcerla ni romperla.

Toda la juventud de Ramberg estaba ya en la plaza en que el Sr. Mohl, á la vez carpintero y burgomaestre, activaba la conclusión de los estrados. Estaba en mangas de camisa, y el sudor corría por su frente. En tanto que no vió en la plaza más que á la gente del pueblo, manejaba el cepillo con aspecto muy sereno; mas cuando aperció los primeros grupos de extranjeros desembarcando por detrás de la iglesia, su rostro cambió.

—¡Amigos míos, amigos míos!—dijo á los que le rodeaban;—no digáis que soy el burgomaestre. En este momento voy á ponerme mi peluca y mi traje y representaré dignamente nuestra localidad.

(Se ocupaban bastante del maestro

del piso bajo, cuya puerta, al abrirse, había dejado escapar vivos rayos de luz sobre los veinticuatro compañeros.

Los dos viejos entraron en esta habitación término del corredor, y los cantos del piso inferior llegaron claros á sus oídos, como si hubieran estado en medio de la misma reunión.

Esta casa inspiraba más curiosidad que la del Amigo, y las gentes del piso bajo, que buscaban tan ardentemente el misterio, habían tenido en la elección la mano feliz.

En el centro de la habitación del primer piso había una especie de tambor enrejado, semejante á los coloríferos de nuestros teatros; este tambor era el orificio de un repetidor acústico; todo cuanto se decía en el piso bajo se oía perfectamente en el principal.

Junto al tambor, dos sillones esperaban al inspector y al Sr. Hiob, donde podían muy á su gusto escuchar. Se sentaron, y el Sr. Hiob levantó un poco los costados de su gorro azul y blanco para despejar los conductos de sus oídos.

Entre tanto, concluyamos de decir al lector todo lo que se encontraba en esta curiosa casa del Amigo.

Había, desde luego, la mujer del señor Hiob, discreta persona, algo vieja y muy fea, á quien llamaban señora Barbel.

La señora Barbel estaba encargada de guardar un tesoro encerrado en esta habitación, á cuya puerta, pintada de de nuevo, se había detenido el consejero-inspector. Esta habitación no se parecía el resto de la casa. Una lámpara de noche la iluminaba en este momento. Esta débil luz no era bastante para que la mirada curiosa pudiera datallar el mueblaje, más elegante aún que

rico; mas la dudosa claridad dejaba ver los pliegues graciosos de las cortinas de suaves colores, la forma elegante de los muebles de palo de rosa y el lujo armonioso de toda la tapicería.

Todo esto era nuevo; todo allí era fresco, y causaba maravilloso asombro cuando se pensaba que un simple tabique separaba todo esto de la vieja casa, sucia y ahumada.

El contraste hacía á este aposento mil veces más lindo. Al verle, se pensaba involuntariamente en los milagros de la hechicería, en sus puertas giratorias, que se encuentran en horribles cavernas, que se abren al pronunciar palabras mágicas, y que muestran tras sus negras hojas un mundo de placeres.

La lamparilla estaba puesta sobre una mesa, cuyos dorados escultidos reflejaba su claridad en débiles centellos.

La mesa estaba próxima á una cama de palo de rosa, sencilla de forma y rodeada de una fina colgadura de muselina blanca.

Sobre el lecho se hallaba una joven dormida.

Y era en esta joven en la que sobre todo pensábamos cuando hablábamos de tesoros, de hechicerías y de maravillas.

La claridad dulce de la lámpara caíó oblicuamente sobre sus facciones, tan regulares y encantadoras al mismo tiempo, que hubiérase dicho ser la encarnación del sueño de los poetas.

Apenas salía de la infancia, era muy joven; sus formas tenían aún esa gracia indecisa de la primer edad; su cabeza, coronada de rubios cabellos sueltos que caían sobre sus manos cruzadas, parecía mirar al cielo á través de sus casi cerrados párpados.

LA HIGIENICA

Agua vegetal de ARROYO, premiada en varias Exposiciones científicas con medallas de oro y plata. La mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente á los cabellos blancos á su primitivo color. No mancha la piel ni la ropa. Es inofensiva, tónica y refrescante en sumo grado, lo que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la más recomendable brillantina. Se expende en todas las perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias.—Al por mayor: Preciados, 56, principal.

NO MAS CALENTURAS

Las Píldoras de RIAZA, de Pérez Negro, son sin duda la mejor preparación que se conoce para curar radicalmente las fiebres intermitentes, ya sean

TERCIANAS, CUANTANAS Ó COTIDIANAS

Su crédito es extraordinario, y su bondad las hace recomendables. Caja con 80 píldoras 20 rs.; media con 40, 12 rs. Se remiten por 3 rs. más. De venta en todas las mejores boticas de España. En Madrid, Borrell, Puerta del Sol, 6, y en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

LEGIA FENIX

Para comodidad del público y por mejorar de local, se ha trasladado el depósito exclusivo, desde la Plaza de San Nicolás, 6, 1.º á la Plaza de Oriente, 7, entresuelo. Gran surtido de Leyadoras automáticas, para hacer la colada en dos horas, por sí solas. Betun, brillo y mate, marca GATO, el mejor conocido. Perfumería higiénica y de tocador.

LA FAVORITA

Admirable agua higiénica para teñir el cabello y la barba. Única en Europa; sin competencia por su especialidad de no llevar nitrato de plata ni contener sustancia alguna perjudicial, como puede comprobarse en su análisis por los mejores químicos, y por consiguiente, no mancha la piel ni la ropa. Usase con la mano, ó esponjita, siendo una brillantina.

Compuesta por M. Macián, quien la sirve gratis en su peluquería, Caballero de Gracia, 30 y 32.

PRECIO DEL FRASCO: 3,50 PESETAS

Único depósito en Madrid, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo.—De venta en las principales perfumerías y peluquerías.—Exportación á provincias.

Gran Bazar de Londres.

El primero en España.

Camas y colchones ingleses privilegiados.—Muebles de ebanistería y tapicería.

1, INFANTAS, 1

MATÍAS LÓPEZ

MADRID-ESCORIAL

Los Chocolates, Cafés y Sopas coloniales DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Oficinas: PALMA ALTA, 8.—Depósito central: MONTERA, 25

COMPANIA COLONIAL CHOCOLATES Y CAFÉS

LA CASA QUE PAGA MAYOR CONTRIBUCION INDUSTRIAL EN EL RAMO Y FABRICA

9000 KILOS DE CHOCOLATE AL DIA

37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

Depósito general:

Calle Mayor, 18 y 20 MADRID

SE PUEDE MUY BIEN COMPRAR EN LA ANTIGUA Y ACREDITADA

LAMPISTERIA DE MARIN

por la economía de sus precios y el gran surtido que presenta en lámparas y batería de cocina.

Latas de excelente petróleo, sin olor, á domicilio.

Taller de composturas.

12, Plaza de Herradores, 12

MADAME NOTTIN

Robes - Manteaux - Modes.

29, Carrera de San Jerónimo, entresuelo.

NO CONFUNDIR EL LIBRO

del Dr. D. Eduardo Suárez, titulado *Enfermedades contraídas por los placeres de la Venus y medios de remediarlas*, con otros antimorales y pornográficos. Se vende librerías Madrid á 3,50 ptas, 1 id. provincias, donde va certificado enviando importe sellos ó libranza al autor, Fuencarral, 90.

GRAN FABRICA DE LULGES

DE

MATIAS LOPEZ

PREMIADA CON 8 MEDALLAS

UNICA EN ESPAÑA

queob tuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compte en las clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros. Se venden en las principales confiterías de España

Fábrica: PALMA ALTA, 8.—MADRID

ULTRAMARINOS Y CONFITERIA

CARLOS PRATS, ARENAL, 8

Comestibles, vinos, licores, chocolates, tés, cafés y toda clase de conservas del país y del extranjero. Caramelos, pastillas y bombones finos. Objetos para regalos en raso, peluche, bronce, porcelana y cristal.

LAS COLONIAS.—Arenal, 8

SERVICIOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Versacruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú, y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Cochinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, á partir del 8 de Enero de 1892, y de Manila cada cuatro martes, á partir del 12 de Enero de 1892.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Ferrol y Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicio de África.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger, los lunes, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga, con las condiciones más favorables, pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirán y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes en

Barcelona: La Compañía Trasatlántica, y Sres. Ripoll y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.—Santander: Sres. Angel Pérez y Compañía.—Coruña: D. E. Da Guarda.—Vigo: D. Antonio López Neira.—Cartagena: Sres. Bosch, hermanos.—Valencia: Sres. Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.

BAÑOS DE LA ISABELA (Sacedón)

PROVINCIA DE GUADALAJARA

Aguas termales sulfatado cálcicas eminentemente azoadas.

Encásimas contra las enfermedades nerviosas, reumáticas, de la orina, de la matriz y otras.

Hay gabinete hidroterápico completísimo, fonda económica y bien servida.

Paseos y jardines deliciosos y un clima apacible.

Diligencias combinadas con el ferrocarril desde Huete y Guadalajara.

DESPACHO, NOTICIAS É INFORMES

EN MADRID: Alcalá 18, Sr. D. J. Garrouste. EN HUETE: D. Estéban Viana.

COLEGIO PONTES, Barco, núm. 28. Lección especial, 1.ª enseñanza para pasar á 2.ª en Septiembre.

MALES SECRETOS

Sifilis, venéreo, etc. De 7 á 10 y de 6 á 8.

Toledo, 19, principal.

LAS ENCAJERAS BELGAS limpian y componen á nuevo los cortinones de tul bordado y toda clase de encajes á precio moderado. Alcalá, 6, 3.ª derecha.

SIN VER ES IMPOSIBLE creer los precios fabulosamente baratos á que venden las camas y colchones de muelles el bazar.

Plaza de la Cebada, 1.

20 AÑOS DE PRACTICA

Se coloca dinero con los intereses y garantías que deseen sus dueños, á quienes sirve gratis.

PRESTAMOS sobre fincas de Madrid y provincias que convengan.

REPRESENTACION de empresas y particulares; saca de patentes, despacho de exhortos. Cobros.

Comisiones generales.

TESO, Barquillo, 12, 2.º d.ª

BAÑOS ARABES

Veizquez 29 (Barrio de Salamanca)

Baños higiénicos en pilas piscinas y natación; minerales medicinales de todas clases, hidroterapia, aeroterapia, é inhalaciones medicinales. Electricidad y gimnasio médico.

MAQUINAS DE ESCRIBIR Remington

Venta de máquinas y aparatos de copiar. Se hacen copias de todas clases de documentos. Depósito: Hortaleza, núm. 146, tienda.

A. DAUDET

JACK

EDICION ILUSTRADA CINCO PESETAS S. de Jubera, Editores.

Sobinos de Guinea

Carretas 27

Para viaje, fiambres, emparedados y medias noches con jamón.

D. TORRES especialista en enfermedades de las mujeres.

Horas, de 10 á 12 y de 2 á 4. Fuencarral, 67, entresuelo.

Dormía, y un pensamiento animaba su sueño.

Sus labios se agitaban; una sonrisa entreabría su boca, más fresca que la primer rosa de Mayo.

Su respiración, ligera, se detenía por intervalos, y los bellos contornos que se adivinaban bajo la colcha que la cubría hubieran tentado el casto pincel d'Ari Scheffer.

La joven se estremeció ligeramente.

Se hubiera dicho que ella quería huir, y que una mano invisible la tenía encadenada.

Habríase dicho... Mas ¿á qué viene perderse en estas vagas hipótesis? Sus labios encantadores se entreabrieron, y el secreto de su corazón se perdió en la muselina diáfana que la cubría como una nube.

Era un nombre el que reasumía el sueño de la joven, un nombre que repetían todos los ecos de la misión misteriosa.

En su sueño, la joven había murmurado, al par que una sonrisa triste asomaba á sus labios:

—¡Federico! ¡Federico!...

II.

El Zorro de Oro.

La fiesta de los Arcabuces en el pueblo de Ramberg es célebre en toda la Alemania del Sudoeste. Los hijos de la Suabia antigua son verdaderos aficionados á ejercicios corporales. Son, como casi todos los germanos de origen, muy pretenciosos en la destreza.

Ramberg es una villa situada sobre el Necher, á igual distancia de Stuttgart y de Tubingen, en la dirección de la Selva Negra. Las casas están construídas en la cumbre de una colina, cubier-

ta de esa hermosa y bella vegetación que hace de Wurtemberg el jardín de la Alemania, y las ruinas del antiguo castillo-fuerte, residencia abandonada de los barones de Ramberg, elevan todavía por encima de las casas sus murallas colosales cubiertas de verdes cortinas de yedra.

Al pie de la colina pasa un río que va serpenteando á lo largo de un delicioso valle.

La Universidad principal del reino de Wurtemberg está situada en Tubingen, separada de Stuttgart por tres horas de marcha. En el tiempo en que pasa nuestra historia, los estudiantes habían elegido á Ramberg para tener sus reuniones de placeres ó sus juntas extraordinarias. Había en Ramberg, como en Stuttgart y en Tubingen, una casa del Amigo, y detrás de esta casa que era del dominio de la Universidad, una gran taberna que llevaba por insignia un animal de especie bien problemática, con los pelos erizados, la cola larga como un plumero de tambor mayor, y entre cuyas patas se leía: *Al Zorro de Oro*.

Los habitantes de la villa de Ramberg profesaban un gran respeto á los señores estudiantes. Los miraban como los vasallos indirectos de la Universidad de Tubingen. Las reuniones de los estudiantes, que se renovaban sin cesar, acarreaban también á los agentes de la policía real, y esto moderaba la alegría de los honrados habitantes de Ramberg.

En suma, aldeanos y aldeanas vivían divididos en dos sentimientos: el amor de esta bella juventud que suministraba á la población su renta más redonda, y el temor de los alborotos, que ponían muy frecuentemente al país lo de arriba abajo. No juraban más que por

los estudiantes, mas temblaban al solo nombre de la policía; y cuando los oficiales de los regimientos reales prolongaban su paseo hasta Ramberg y se detenían á merendar, los habitantes se preguntaban si habría llegado su última hora.

Y es que los ecos de esta encantadora colina habían repetido tantas canciones sediciosas; es que las ninfas de este país encantado habían inspirado á los poetas universitarios tantas sátiras contra los consejeros privados, tantos ditirambos contra los ministros.

Aldeanos y aldeanas eran seguramente inocentes de todo esto; mas cuando la policía alemana se mezclara en ello, todos tendrían que sufrir las consecuencias.

Los ancianos de Ramberg, que eran profetas, decían que un día vendrían los consejeros privados insultados, los ministros ultrajados, los chambelanes vilipendiados, y no dejarían en Ramberg piedra sobre piedra. Se hablaría en esta época de Ramberg como de esas poblaciones que fueron la admiración del antiguo mundo y que no son sino ruinas.

En el lugar de la casa común se verían bosques de hayas, la yerba crecería en el sitio del tiro del arcabuz en que se habían distinguido tan notables tiradores. Una selva ó un páramo, he aquí todo lo que restaría de este encantador paraíso, delicia de los moradores de Stuttgart y de los estudiantes de Tubingen, población generosa, ofreciendo sus emparados hospitalarios á todo el mundo, acogiendo igualmente con cariño al paisano y al militar.

Todo ello porque los consejeros privados son susceptibles y porque los estudiantes son locos.

El día 3 de Septiembre de 1820 era grande y de doble fiesta en la villa de Ramberg. Era la primera fiesta; desde hacía dos semanas habían enviado pregoneros por todo el Wurtemberg, la Baviera, el Tyrol y el país de Bade, á fin de convocar á los cazadores hábiles en el tiro del arcabuz, que debía tener lugar en la plaza de la Iglesia.

El tiempo estaba hermoso; desde la víspera por la tarde los concurrentes extranjeros habían llegado con su arma á la espalda, y aparte de las posadas que estaban ocupadas, no había ninguna casa que no tuviera que alojar por lo menos tres ó cuatro huéspedes por esta noche.

Había dos, sin embargo, que no alojaban á nadie: la hostería del Zorro de Oro y la casa del Amigo, las dos posesiones directas de la Universidad de Tubingen.

Allí empezaba la segunda fiesta. Esta segunda fiesta había sido fijada para el mismo día que el tiro de los arcabuces, por una autoridad que no era en manera alguna de un morador de Ramberg, no la habían anunciado de antemano. La noche precedente en todas las ciudades y en todos los lugares del territorio de la Universidad de Tubingen en que se encontraban los estudiantes en vacaciones, había pasado algo grave y absolutamente semejante á lo que hemos visto no há mucho en el viejo barrio de L'Abbaye, en la villa alta de Stuttgart. En todas partes había reinado el mismo misterio: ¿Con qué fin? No lo sabemos, mas no había lugar alguno en que la reunión de los camaradas no se hubiera hecho después de la media noche.

De todas estas reuniones, la más importante había debido ser la de la casa